

Vorwort.



Die Volksmärchen der Deutschen von Musäus haben heute nach vollen hundert Jahren noch ein frisches, gesundes und kräftiges Leben und ergötzen fort und fort tausende von Lesern.

In vorliegender, zunächst für die deutsche Jugend bestimmter Bearbeitung des mit Recht so beliebten Buches ist das Ganze in möglichst gedrängter Form gehalten, alles für die Jugend Unpassende ausgeschieden und Veraltetes beseitigt worden.

In dieser Gestalt und mit prächtigen Bildern geschmückt, werden die vortrefflichen Märchen ebenso den Bedürfnissen und Ansprüchen der Jugend wie des vorgeschritteneren Alters entgegenkommen und gerecht werden. — Und so möge denn vorliegende Bearbeitung in die Welt unserer Jugend hinausgehen und allen Lesern angenehme Unterhaltung und viele Freude bringen.

Der Herausgeber.